

Favoriser la mobilité des jeunes

En mai dernier, la Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) a choisi de quitter Chatou pour emménager à Saint-Germain. Elle rejoint ainsi l'Association Internationale de Signalisation Maritime (AISM) et le centre principal de contrôle de Galiléo (le GPS européen) qui sera prochainement installé au Camp des Loges.

Outil d'information sur la construction de l'Europe, ses institutions et leur fonctionnement, la MdEY a aussi vocation à faciliter la mobilité des personnes désireuses d'acquies une expérience professionnelle au sein de l'Union européenne.

"Faute d'une information suffisante, trop peu de jeunes savent qu'il existe plusieurs programmes de mobilité, tels le Service Volontaire Européen, Motiv In Europe...", regrette Régina Lecoite, secrétaire générale de la MdEY. "Chaque année, ils permettent pourtant à leurs heureux bénéficiaires de découvrir une autre

culture et de vivre une expérience professionnelle à l'étranger".

De retour après un an passé à Amsterdam en tant que responsable de la communication du département des affaires étrangères du musée Anne Frank dans le cadre d'un Service volontaire européen (SVE), Maud fait partie de ces jeunes qui ont franchi nos frontières.

Le Journal de Saint-Germain l'a rencontré.

Le Journal de Saint-Germain. Comment avez-vous découvert l'existence du SVE ?

Maud. Titulaire d'un Master en communication internationale, je souhaitais partir à l'étranger. Une amie m'a parlé du SVE qu'elle venait d'accomplir à Barcelone via la Maison de l'Europe des Yvelines

(MdEY). Je m'y suis rendue à mon tour.

J'y ai découvert une base de données qui recense 4 000 missions réparties dans 31 pays. Il y avait donc de quoi faire ! Pour m'aider à choisir, l'équipe de la MdEY m'a bien accompagnée, notamment en m'expliquant la procédure à suivre et en m'aident à rédiger mon cv européen.

Le JSG. Quelles ont été vos missions pendant toute cette année au musée Anne Frank ?

Maud. Un des principaux rôles de la fondation du musée Anne Frank est de sensibiliser aux respects des droits de l'homme et à la tolérance en luttant contre les discriminations. Elle s'appuie notamment sur l'histoire d'Anne Frank [Ndrl : une jeune fille juive qui a vécu cachée durant l'occupation des Pays-Bas par les nazis et qui est devenue célèbre par la publication de son Journal] et différents outils de communication comme une exposition itinérante ("Anne Frank : une histoire d'aujourd'hui") que j'ai été chargée de présenter à des étudiants à travers des ateliers qui la diffusent à leur tour dans les écoles.

Pour le faire, j'ai suivi une formation très riche culturellement sur les formes d'exclusion passées et présentes.

L'exposition étant accueillie au Canada, j'ai aussi eu la chance de me rendre dans ce pays et de participer à de nombreuses conférences sur des thèmes comme "le devoir de mémoire" et l'engagement des jeunes dans l'éducation aux droits de l'Homme.

Au cours de cette année, je me suis également rendue en Suisse, au Portugal et à Bruxelles. Par ailleurs, j'ai participé à l'enrichissement du site internet du musée Anne Frank (www.annefrank.org) qui compte



Comme Maud, reçue ici par Christiane Colleville, les jeunes candidats à la mobilité sont accompagnés par la Maison de l'Europe des Yvelines.

désormais une rubrique représentative du travail du département international.

J'ai aussi publié régulièrement des informations sur le compte facebook du musée qui réunit quelque 15 000 personnes.

Le JSG. Bref vous n'avez pas vu le temps passer...

Maud. Humainement et culturellement, ce fut passionnant car en un an on a vraiment le temps de s'immerger dans un pays pour mieux en appréhender la culture et les traditions. Mais tout cela est passé très vite.

Après la fin de mon SVE, en août dernier, je n'ai pas hésité à rester 4 mois supplémentaires en "free lance" pour prolonger l'expé-

rience. Ce qui m'a d'ailleurs permis de retourner au Canada et d'aller à Berlin. Tous ceux qui souhaitent vivre une expérience à l'étranger doivent vraiment foncer !

Le SVE est une opportunité géniale qui n'est pas encore assez connue et j'invite tous les jeunes à aller se renseigner à la Maison de l'Europe des Yvelines. ♦

LA MAISON DE L'EUROPE DES YVELINES

Président : Pierre Lequiller.

Secrétaire générale : Régina Lecoite.

Adresse : Espace Paul et André Vera, (2, rue Henri IV).

Ouverture : De 14h à 18h, du lundi au vendredi.

Contact : 01 39 73 63 52. Email : contact@maison europe 78.eu

Effectif : 3 salariés épaulés par deux stagiaires.

Nombre de jeunes qui ont bénéficié d'une expérience professionnelle à l'étranger : 83.